
MEIN ENGAGEMENT FÜR RAHLSTEDT
Mein Anspruch als Abgeordnete ist es, für die Menschen vor Ort da zu sein. Ich bin viel im Wahlkreis 
unterwegs und Ansprechpartnerin für alle Anliegen, die die Rahlstedter:innen an die Politik haben. 
Das Miteinander ist für meine Arbeit besonders wertvoll - denn nur durch den Austausch können wir 
unseren Stadtteil besser gestalten. 

Regelmäßig bin ich im Gespräch mit den örtlichen Schulen, Betrieben, Vereinen und Einrichtungen 
und lade zu Veranstaltungen, Stadtteiltouren, Rathausbesuchen und politischen Tagesfahrten ein. 
Oft bin ich an Infoständen zu treffen. Seit 2020 informiere ich regelmäßig mit meinem Newsletter 
über meine politische Arbeit.  

Jedes Jahr sind auf meine Einladung hin Schülerinnen aus Rahlstedt zum Girls`Day im Rathaus, am 
Bundesweiten Vorlesetag bin ich in Rahlstedter Schulen oder KiTas zu Gast und ich unterstütze das 
Mentoring-Programm der SPD Frauen. 

Im Stadtteil engagiert - Meine Mitgliedschaften (Auswahl)
In mehreren örtlichen Vereinen bin ich Mitglied: u.a. im Bürgerverein Oldenfelde e.V., im Rahlstedter 
Kulturverein e.V., im KulturWerk Rahlstedt e.V. sowie im Stadtteilzentrum Rahlstedt e.V.. Zudem bin 
ich seit 2022 die zweite Vorsitzende im Kulturzentrum Bürgerhaus in Meiendorf (BIM) e.V.. 

1968 in Hannover geboren, lebe ich seit mehr als 30 Jahren in Rahlstedt. Meine beiden Kinder sind 
hier geboren und aufgewachsen. Nachdem ich lange in Alt-Rahlstedt und Oldenfelde gelebt habe, 
wohne ich jetzt mit meinem Mann in Meiendorf. Neben der Politik ist meine kleine Leidenschaft 
mein Garten, ich fahre gerne Fahrrad und genieße die Zeit mit meiner Familie.

1984-1990 Ausbildung zur Verwaltungsfachangestellten und anschließende 
  Tätigkeit in der Bauverwaltung/ Stadt Ronnenberg (Niedersachsen)

seit 1987 Gewerkschaftsmitglied bei ver.di

seit 1990 BAföG-Sachbearbeiterin / Studienfinanzierungsberaterin beim Studierendenwerk  
  Hamburg. Seit 2003 Personalratsmitglied

2011-2015  Zugewählte Bürgerin für die SPD im Regionalausschuss Rahlstedt und im 
  Ausschuss für Haushalt und Kultur der Bezirksversammlung Wandsbek

2015  Erste Direktwahl in die Hamburgische Bürgerschaft. Wiederwahl 2020

seit 2020 Stellvertretende Fachsprecherin der SPD-Bürgerschaftsfraktion 
  für Schule und Berufsbildung. 

seit 2022 Delegationsleiterin des Parlamentsforum Südliche Ostsee (PSO)

seit 2024  Vorsitzende des Wissenschaftsausschusses der Hamburgischen 
  Bürgerschaft

LIEBE GENOSSIN, LIEBER GENOSSE!

STATIONEN MEINES (POLITISCHEN) LEBENS

Das kostenlose Schülerticket kommt. Die Schulen werden massiv ausgebaut.  Mit der neuen Ehren-
amts-Karte werden viele Vergünstigungen möglich sein: Vieles haben wir in den letzten Jahren er-
reicht - und noch viel vor! Unsere Politik kommt bei den Menschen an.

Seit 2015 vertrete ich als direkt gewählte Abgeordnete den Wahlkreis Rahlstedt, Oldenfelde und 
Meiendorf in der Hamburgischen Bürgerschaft. 2020 konnte ich mein persönliches Wahlergebnis 
noch einmal deutlich steigern.

Auch für die nächste Wahlperiode stehe ich wieder als Abgeordnete für die Menschen im Stadtteil 
zur Verfügung. Während der Wahlkreisversammlung am 11. Juli 2024 stelle ich mich daher erneut 
als Kandidatin zur Wahl. Ich freue mich, wenn Du mich dabei unterstützt!

Klar ist, dass wir einen engagierten Wahlkampf benötigen. Dem Rechtsruck in der Gesellschaft gilt 
es aktiv entgegenzuwirken. Auch mögliche Nichtwähler:innen wollen wir erreichen, um sie von un-
seren sozialpolitischen Ideen zu überzeugen. Als Eure Kandidatin werde ich mich mit aller Kraft da-
für einsetzen, dass unsere SPD in 2025 wieder ein gutes Ergebnis erzielt - aktiv vor Ort und nah bei 
den Menschen!  

Über Fragen und Anregungen freue ich mich. Ruf mich einfach an!

Herzlichst 

VIEL ERREICHT - NOCH VIEL VOR!

ASTRID HENNIES MDHB
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Dezember 2020 - Mai 2022   “Schule in Corona-Zeiten“ mit Schulsenator Ties Rabe (digital)

September 2021  Klima-Radtour mit Werner Jansen, NABU Rahlstedt
August 2021 & April 2022 Gedenkveranstaltungen anlässlich der Verlegung von
    Stolpersteinen in Rahlstedt mit Rahlstedter Vereinen & Schulen 

Februar 2021 - Februar 2023  mehrere Diskussionsveranstaltungen mit Finanzsenator 
    Andreas Dressel, u.a. zu “Corona-Hilfen“, zur neuen “Grundsteuer“
     und zur “Energiekrise“ 
Juli 2023   Europapolitisches Frühstück mit den SPD Frauen und Laura Frick,
    Hamburger Spitzenkandidatin zur Europawahl
Juli 2023   Politische Radtour mit Finanzsenator Andreas Dressel und den 
    SPD-Bezirksabgeordneten Carmen Hansch, Michael Ludwig und
    Marlies Riebe 
September 2023  “Wie geht es dem Mittelstand?” mit Wirtschaftssenatorin Melanie  
    Leonhard und dem Unternehmer:innen-Stammtisch Rahlstedt
Januar 2024   “Fernwärme - Kosten+Ausbau”  mit dem  SPD-Bezirksabge-  
    ordneten Oliver Schweim und der Verbraucherzentrale  Hamburg 
Februar 2024   “Schuldenbremse” mit Aydan Özoguz, MdB, und Finanzsenator  
    Andreas Dressel

VERANSTALTUNGEN 2020 BIS 2024 (AUSWAHL)



UNSERE POLITIK IM HERZEN EUROPAS 

MEINE FRAGEN AN DEN SENAT

- Wir setzen uns für ein starkes Miteinander in Europa ein: In verschiedenen Gremien machen 
wir uns u.a. für eine enge Zusammenarbeit der Ostsee-Region stark. Seit 2022 bin ich die Dele-
gationsleiterin des Parlamentsforums Südliche Ostsee (PSO). Jährlich bringen wir mit unseren 
Partnerregionen eine Resolution zu einem gemeinsamen Thema auf den Weg. Neben der Ham-
burgischen Bürgerschaft gehören dem PSO die Landtage von Schleswig-Holstein und Mecklen-
burg-Vorpommern sowie die drei polnischen Ostsee-Woiwodschaften an. 

- Junge Menschen für Europa begeistern: Wir haben auf den Weg gebracht, dass mehr junge 
Hamburger:innen Europa kostenlos und klimaneutral mit der Bahn erkunden können. Zum zwei-
ten Mal fand in diesem Frühjahr die Verlosung von 250 Interrail-Tickets statt.

Was plant der Senat? Wie gehen behördliche Vorhaben voran? Um konkreter über Maßnahmen in 
Rahlstedt informiert zu sein, habe ich auch in dieser Legislatur wieder - alleine oder gemeinsam 
mit meinen Bürgerschaftskolleg:innen - zahlreiche kleine oder große Anfragen an den Senat ge-
stellt. U.a. zu den Themen:

Schulbaumaßnahmen, Wohnungsbestand und Wohnungsbautätigkeit, Entwicklung der Kinder-
tagesbetreuung sowie Bestand an Servicewohnungen.

040 / 68944520
0178 49 90 705

GUTE POLITIK FÜR UNSERE SCHULEN

ERFOLGE IM HOCHSCHULBEREICH 

- Gute Startchancen für unsere Kinder: Wir haben Schulen in sozial benachteiligten Stadtteilen 
verstärkt in den Fokus genommen: Hier unterrichten mehr Lehrkräfte, es gibt mehr Förderstun-
den und kleinere Klassen. Diese Unterstützung werden wir mit Mitteln aus dem Startchancen-
Programm weiter ausbauen. Denn unser Ziel ist klar: Alle Kinder sollen unabhängig vom Einkom-
men der Eltern gute Startchancen haben. 

- Wir digitalisieren Hamburgs Schulen: Wir haben die Digitalisierung in den Mittelpunkt der 
Schulentwicklung gestellt. WLAN und digitale Tafeln in den Unterrichtsräumen, Tablets für die 
Schüler:innen - infolge der Corona-Pandemie haben wir den Schulen einen wichtigen Schub ge-
geben. Hamburg ist heute bei der Digitalisierung deutschlandweit auf Platz zwei. 

- Gute Räume für gute Bildung: Wir entwickeln Hamburgs Schulen zu den besten und moderns-
ten in Deutschland und bereiten sie gut auf die steigenden Schüler:innenzahlen vor. Bis in die 
2030er Jahre hinein, wird die Stadt 10 Milliarden Euro in unser Schulbauprogramm gesteckt und 
weitere neue Schulen gebaut, bestehende Schulen erweitert, saniert und modernisiert haben - 
das ist auch hier bei uns in Rahlstedt deutlich sichtbar. Hamburg gilt bundesweit als Vorreiterin 
für den Bildungsbau. 

- Für ein gutes Studium in Hamburg: Wir machen uns für den Erhalt und den Ausbau von bezahl-
baren Studierendenwohnungen stark. Wir haben mit dem Haushalt 2023/2024 dafür gesorgt, 
dass das Studierendenwerk mit seinen wichtigen Angeboten für Studierende besser finanziert 
wird. Denn unser Anspruch ist, dass sich alle das Studium in unserer Stadt leisten und hier zu 
guten Bedingungen studieren können. 

- Digitalisierung des BAföG‘s: Wir haben dafür gesorgt, dass BAföG-Leistungen seit 2021 niedrig-
schwellig digital beantragt werden können - und damit leichter und schneller als zuvor. Denn wir 
wollen, dass die Berechtigten die Mittel leichter in Anspruch nehmen können. 

- Gute Arbeitsbedingungen an Hochschulen: Wir haben den “Code of Conduct” (Verhaltenskodex) 
an den Hamburger Hochschulen weiterentwickelt und damit den 2014 eingeschlagenen Weg für 
faire Arbeitsbedingungen  in der Wissenschaft fortgesetzt. 

- Gegen den Lehrkräftemangel an Schulen: Wir haben Lehramtsstudienplätze an der Universität 
Hamburg vermehrt zulassungsfrei gestellt, um mehr Studienanfängern die Aufnahme eines Lehr-
amtsstudiums zu ermöglichen. Auch holen wir mehr Quereinsteiger:innen an Bord. So wirken wir 
dem Lehrer:innenmangel an Schulen entgegen.

POLITIK FÜR HAMBURG 
Kern meiner parlamentarischen Arbeit ist die Bildungs- und Wissenschaftspolitik. Seit 2020 bin 
ich stellvertretende Fachsprecherin der SPD-Fraktion für Schule und Berufsbildung. Seit diesem 
Jahr bin ich zudem Vorsitzende des Wissenschaftsausschusses. 

Daneben bin ich Mitglied im Europaausschuss, im Haushaltsausschuss und im Unterausschuss 
Personalwirtschaft und Öffentlicher Dienst. 

Als SPD konnten wir hier in den letzten Jahren viel erreichen.

KONTAKT - SPRECHT MICH GERNE AN!

buergerbuero@astrid-hennies.de

Wandsbeker Zollstraße 15, 22041 Hamburg

www.astrid-hennies.de

@astridhennies1

@ astridhennies_spd Viele weitere Infos findest du auf meiner Homepage!
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